

Aragón-Info, viernes 25 de mayo del 2.001

## NOTA DE PRENSA

Artieda, 25 de mayo de 2001

El pasado viernes 18 de mayo, el Ministro de Medio Ambiente Jaume Matas puso la primera piedra con vistas al recrecimiento del embalse de Yesa. Pasada una semana, la Asociación Río Aragón quiere hacer llegar a la opinión pública las siguientes valoraciones y el anuncio de una manifestación para el próximo domingo día 27 de mayo:

1. El acto del 18 fue un gesto perfectamente calculado desde el Ministerio de Medio Ambiente en una obra especialmente significativa del Pacto del Agua firmado en Aragón en 1992. Una obra que ha creado una fuerte división en la sociedad aragonesa (plasmada en términos llano-montaña) y que un 96% del territorio afectado se encuentra en territorio aragonés. El acto, que no contó con la presencia del Gobierno de Aragón pero sí del Navarro, de los dirigentes del Partido Popular y de las cúpulas de los grandes sistemas de riego, tuvo como finalidad combatir el fuerte rechazo generado en la sociedad aragonesa por el PHN y aislar al Gobierno de Aragón.
2. La colocación de esta primera piedra, contestada de forma inmediata por los más directamente afectados de los pueblos aragoneses amenazados de inundación, sitúa el recrecimiento de Yesa en un nuevo nivel y pasa a estar en el “ojo del huracán”.
3. Las declaraciones del ministro Matas diciendo que “Yesa es piedra angular del PHN y no sólo del Pacto del Agua”, han revelado de forma nítida el auténtico fin de este embalse: garantizar, con carácter estratégico, agua para el pretendido trasvase del Ebro. Función que desempeñaría junto con otros embalses previstos en el Pirineo y prepirineo aragonés. Los más de 1000 Hm<sup>3</sup> de regulación suplementaria que supone el recrecimiento no pueden de ninguna forma justificarse con el abastecimiento a Zaragoza (100 Hm<sup>3</sup>, que además se almacenarán en La Loteta), ni con la ampliación de riegos en Bardenas (5400 Ha hasta el 2008, con un requerimiento de 43 Hm<sup>3</sup>, obtenibles con pequeños embalses en el sistema, modernización y mejora de la gestión del agua ya regulada).
4. El Gobierno de Aragón, especialmente el PSOE como uno de los socios de la coalición que lo sustentan, ha tomado conciencia clara de la relación entre recrecimiento de Yesa y trasvase y de allí ha surgido la propuesta del presidente Iglesias de rebajar la cota de embalse. Esta relación ha sido puesta de relieve desde hace años por nuestra asociación Río Aragón, COAGRET o por los mismos habitantes del Delta del Ebro, máximos exponentes de la lucha contra el trasvase. Frente a la decidida apuesta del PSOE estatal que preconiza un cambio radical en la política hidrológica basada en la gestión de la demanda, el Partido Socialista en Aragón mantiene rémoras y acuerdos presentes y pasados que le impiden asumir con decisión el rechazo de una obra que atenta de forma directa contra dicha política, como reconocía el pasado lunes en Teruel su responsable de Medio Ambiente, Cristina Narbona.
5. El Partido Aragonés, segundo socio de la coalición de Gobierno, sigue empeñado en llevar adelante, contra viento y marea, el recrecimiento en los términos planteados por el gobierno del Partido Popular en Madrid. Heredero de la más rancia política hidráulica e incapaz de asumir los nuevos principios de gestión del agua, se está convirtiendo en un gran valedor para el trasvase que tanto dice combatir.
6. El Partido Popular ha entrado en una dinámica de ofertas desorbitadas de inversiones y compra de voluntades con ello. A los pocos días de anunciar 9.000 millones para la construcción de unos muros que salvaran Sigüés de la inundación, reparte (en el acto del pasado viernes) un lujoso folleto donde literalmente manifiesta sus intenciones: “Los elementos de Sigüés de interés, ....., serán trasladados, piedra a piedra, al futuro asentamiento de Sigüés y restaurados convenientemente”. Un engaño más de los muchos asociados a esta obra.
7. El proyecto de Recrecimiento de Yesa es un cúmulo de irregularidades e ilegalidades. Ha quedado clara la vinculación entre el antiguo Director General de Obras Hidráulicas, Carlos Escartín, y ACS, una de las empresas que forman la UTE-Yesa que resultó adjudicataria de las obras de recrecimiento, tal como reconoció el día 22 el Ministro de la Presidencia Jesús Posada, contraviniendo la ley de incompatibilidades. Esta ilegalidad ha salido a la luz fruto de la querrela interpuesta contra él por

nuestra Asociación y el Ayuntamiento de Artieda, y no es sino la primera de las que, estamos seguros, habrán de aparecer en no mucho tiempo y que esperamos conlleven la paralización de las obras.

Nuestra asociación seguirá realizando acciones para expresar de forma contundente la oposición frontal que nuestro territorio mantiene respecto al recrecimiento, en espera de la segura intervención de la justicia española y de la Unión Europea, que llevará a la paralización de un proyecto innecesario, injustificado técnicamente, peligroso aguas abajo, e injusto con una comarca que ya sufrió las consecuencias del actual embalse.

CONVOCATORIA DE MANIFESTACIÓN DE LA ASOCIACIÓN RÍO ARAGÓN-COAGRET, contra las obras de Yesa.

La Delegación del Gobierno en Navarra ha concedido el permiso para realizar la manifestación en Yesa pueblo y el posterior desplazamiento por la carretera de la Confederación hasta la explanada de la presa (Bar La Boya).

MANIFESTACIÓN EN YESA (NAVARRA), DOMINGO 27 DE MAYO DE 2001, PLAZA MAYOR DE YESA 11,30 H.

Lema: "PARAR YESA = STOP TRASVASE"

En Yesa se dará lectura al manifiesto y se realizarán diversos actos lúdico-festivos, con la actuación de la Ronda Os Chotos d'Embún y el baile del palotiau de Lanuza (último pueblo abandonado en Aragón por la construcción de un pantano).

Tras estos actos, marcha por la carretera de la Confederación hasta la presa y final en la explanada situada junto a la misma.

Posteriormente, concentración en Artieda de Aragón (pueblo afectado) a las 14 h y comida de alforja.

Como apoyo a esta manifestación, hemos convocado una manifestación virtual en Internet accesible desde <http://jaca.com/yesano>.

Asociación Río Aragón Contra el Recrecimiento del Embalse de Yesa  
50683-Artieda (Zaragoza) Tfno.-fax: 948 439 341  
C.e.: [rio.aragon@jaca.com](mailto:rio.aragon@jaca.com) - Web: [www.jaca.com/yesano](http://www.jaca.com/yesano)  
Asociación Río Aragón-COAGRET